
定例教授会議事録 

 

日     時   令和５年９月１４日（木）１５時００分～１７時４５分 

（Ｗｅｂ会議：Google Meet） 

 教授会内規に則り、定足数の確認を行った。 

前回議事録の確認 

４月開催の定例教授会議事録（案）及び７月開催の臨時教授会議事録（案）は、原案どおり承認さ

れた。 

１ 諸報告 

（１）研究科内委員会報告 

①研究科長 

   成長分野を牽引する大学・高専の機能強化に向けた基金による継続的支援について、一般枠で

採用されたことにともない、今後研究科内のＷＧにおいて、将来計画担当研究科長補佐を中心に

用途等を検討していく方針である旨報告があった。 

    令和５年度部局評価に係る自己評価報告書数値データの途中経過について報告があった。 

② 研究企画担当副研究科長 

     学術振興委員会について、各回メール審議にて承認したことの報告があった。 

③ 教育副研究科長 

  ・学生委員会 

    日本学生支援機構奨学金返還免除の結果について、報告があった。 

  ・教務委員会 

     学位記伝達式は９月２５日開催とし、参加希望教員は教務係に申し出るよう周知があった。 

     履修内規の改定について、専攻長あて照会を送付したこと、３月修了に係る手続き日程を定

めたこと、総長教育賞表彰候補者の推薦依頼を専攻長へ送付していること等報告があった。 

・入試判定会議・入試委員会 

  令和５年度合格者について、博士前期課程及び後期課程の充足率等について報告があった。 

 教育ＦＤは、１１月１０日（金）１３時から実施を予定している旨説明があった。 

④ 総務担当研究科長補佐 

・創立３０周年記念事業（７月２９日） 

無事開催できた旨の報告及び開催協力に対する御礼があった。 

      ・運営検討委員会 

      本日の議題にて説明する旨報告があった。 

    ・広報委員会 

      １か月先を目途に、ニュースレターを発行する旨報告があった。 

    ・男女共同参画推進委員会 

      昨年度のアンケート結果について項目毎に紹介があった。なお、研究科内で限定公開する旨 

     報告があった。 

⑤ 施設・経理担当研究科長補佐 

・施設・経理委員会（８月２８日（Ｗｅｂ会議）） 

         本日の議題にて説明する旨報告があった。 

・安全衛生委員会 

巡視、労働時間、安全管理の実施状況について報告があった。 

       １１月３０日に開催予定の防災訓練は地震体験車が廃止となり、別の企画を検討している旨 

説明があった。 

    ・人間対象倫理委員会 

      申請１件を承認した旨報告があった。 

  ⑥ 将来計画担当研究科長補佐 

     建物新営ＷＧについて、貸しラボと講義室がメインとなる旨報告があった。 

     構成員からスペースについて要望があり、ＷＧで対応することとした。 

（２）全学委員会報告 

        議長から、７月１８日、９月１日に開催された「部局長連絡会議」について、国際卓越研究大学

の認定候補に選定されたことについて、採択によって本研究科も対応を求められることが想定され

るため、今後も目標達成に向け協力して対応していく旨発言があった。 

（３）運営会議報告 



議長から、配付資料に基づき説明があった。 

（４）専攻長会議報告 

議長から、配付資料に基づき説明があった。 

２ 審議 

（１）令和５年度当初予算配分（案）について 

    施設・経理担当研究科長補佐から配付資料に基づき説明があり、審議の結果、これを承認した。 

（２）量子コンピューティング共同研究講座の設置期間の延長について 

    議長から配付資料に基づき説明があり、審議の結果、これを承認した。 

（３）協力講座の設置について【暗号プロトコル論講座】 

     議長から、配付資料に基づき説明があり、審議の結果、これを承認した。 

（４）規程等の改正について 

総務担当研究科長補佐から配付資料に基づき説明があり、審議の結果「東北大学大学院情報科

学研究科組織運営規程」「東北大学大学院情報科学研究科教授任用選考内規」「教授、准教授、

講師任用選考手続きに関する申合せ」の改正及び「准教授及び講師任用選考に関する申合せ」の

廃止について、これを承認した。 

（５）令和５年９月博士課程前期２年の課程修了認定及び学位授与について 

     田中副研究科長から、配付資料に基づき説明があり、審議の結果、これを承認した。 

（６）令和５年９月博士課程後期３年の課程修了認定及び学位授与について 

     田中副研究科長から、配付資料に基づき説明があり、審議の結果、これを承認した。 

３ 報告 

（１）令和５年度寄附金受入状況について 

    議長から、配付資料に基づき報告があった。 

（２）特任准教授（客員）の称号授与について 

    議長から、配付資料に基づき報告があった。 

（３）国際共同研究推進のための支援プログラムについて 

 研究企画担当副研究科長から、配付資料に基づき報告があり、公募開始は１０月１日を予定し

ていること、文言等の微修正については学術振興委員会委員長に一任いただくことになっている

旨説明があった。 

（４）博士後期課程の充足率向上に向けた研究科長の個人面談（オンライン）について 

    議長から、面談の趣旨及び対象者等について説明があった。 

（５）インシデント報告 

    部局情報システム実施責任者から、配付資料に基づき報告があった。 

    議長から、メールシステムの ISドメインは停止する方向で進める旨周知があった。また、研究

室所有のサーバー等は管理を徹底するよう指示があった。 

（６）言語 AI研究センターの設置について 

議長から、資料に基づき報告があり、本センターを設立すること、本センターとクロスアポイ

ントメント契約締結をして所属する教員が本研究科の協力教員となること、新棟を活動拠点とし

ていき将来は多数の教員が関わってほしい等説明があった。 

（７）遺贈の活用について 

    議長から、配付資料に基づき説明があり、審査及び配分については研究科長一任とした。 

（８）物品管理の適正化について 

議長から、配付資料に基づき説明があった。 

 

【専任教授会】 

１ 審議 

（１）量子コンピューティング共同研究講座の客員准教授の称号授与について 

     議長から、配付資料に基づき説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

（ 配付資料 ） 

・令和５年度教員名簿（９月１日現在） 

 

次回教授会は、１２月１４日（木）１５時から開催予定 


